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1 Ata da 48 Reunião Ordinária do Instituto de Ciências Humanas e Sociais Unidade
2 de Volta Redonda em 2019
3
4 Ao décimo oitavo dia do mês de julho de dois mil e dezenove, às 14 horas e 10 minutos,
5 reuniram-se ordinariamente, na sala 205 do bloco A, no campus Aterrado, os membros
6 do Colegiado do Instituto de Ciências Humanas e Sociais e estiveram presentes os
7 seguintes professores membros do Colegiado, em ordem alfabética: Ana Paula Poli,
8 Arlindo Oliveira de Freitas, José Cláudio Garcia Damaso, Luís Henrique Abegão,
9 Marcelo Gonçalves do Amaral, Marcus Wagner de Seixas, Raphael Jonathas da Costa

10 Lima e Ricardo Sparapan Pena. Como representantes técnico-administrativos: Rômulo
11 Eugênio Nicácio Tavares. Como representante dos discentes: Ana Paula Peixoto de
12 Almeida. Como professores convidados: Clemente Gonzaga Leite e Matheus Vidal
13 Gomes. Monteiro. Faltas justificadas dos membros: Augusto César Freire Coelho, Dalmir
14 José Lopes Júnior e Júlio Cândido de Meirelies Junior. Iniciada a reunião, o Professor
15 Luís Henrique Abegão, Vice-Diretor da Unidade, apresentou a pauta: 1. Aprovação ata
16 da 3° Reunião Ordinária de 2019; 2. Hasteamento de bandeira do Brasil (Oficio
17 Ministério Público Federal); 3. Padronização para colocação de placas de turmas
18 egressas; 4. Calendário CECRE e atualização da composição da Comissão; 5.
19 Informes da Direção do ICHS; 6. Assuntos Gerais. No item 1, o Prof. Abegão
20 apresentou à Plenária a Ata da 33 Reunião Ordinária do ICHS de 2019, sendo aprovada
21 por unanimidade. O item 2 da pauta, sobre o hasteamento de bandeira, após uma breve
22 discussão sobre os procedimentos do ato, o colegiado deliberou, por unanimidade, o
23 encaminhamento ao colegiado do ICEx da seguinte proposta: permitir eventos como este
24 em datas CECRE, sendo o solicitante responsável por obedecer às exigências legais, tanto
25 no hasteamento quanto no descerramento. Também foi considerado pelo colegiado que,
26 em se tratando de pedido de aluno, o mesmo tenha o respaldo de alguma instância formal
27 da Universidade, professor, técnico ou representação estudantil. O Prof. Seixas
28 mencionou que no evento do dia 15/05/2019, que está sendo questionado pelo Ministério
29 Público Federal, ele pediu aos alunos que realizassem o hasteamento porque era uma data
30 que estava programada a apresentação de projetos pela Universidade e o hasteamento
31 consistiu em uma atividade de projeto chamado Cidadania nas Escolas, por ele
32 coordenado. O prof. Seixas fez um questionamento sobre a negativa do ICEx a um pedido
33 de hasteamento em data CECRE, já que houve o aceite do ICHS e a recusa do ICEx. Prof.
34 Abegão explica que o pedido contemplava uso de equipamento de som e participação de
35 um público externo e que para tal deve ser observada a norma sobre realização de eventos
36 da UFF, que exige, em situações como esta, banheiro químico e segurança, o que não foi
37 observado no pedido dos alunos. Além disso, pela regra, as duas Unidades devem
38 concordar, não havendo essa concordância por parte do ICEX. Prof. Abegão sugere que
39 se espere o trabalho do GT sobre uso do espaço para uma definição mais clara de alguns
40 procedimentos como os eventos de hasteamento de bandeiras. Prof. Seixas pede para
41 constar seu estranhamento sobre o caráter discricionário da decisão do diretor do ICEx.
42 A Prof. Ana Paula esclarece que, nas vezes que substituiu o Prof. Marcelo, nos pedidos
43 que são negados, há no GLPI uma justificativa para a negativa, e pergunta se o Prof.
44 Seixas teve acesso a esse documento, ao que, o prof. Seixas responde que não. No Item
45 3 sobre a placa da primeira turma de Direito, ficou deliberado que poderia ser colocada \
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46 no NPJ, mas que seria necessário observar se há uma norma específica. O Prof. Seixas
47 considerou a possibilidade de não colocar nomes de reitor, diretor e coordenador de curso,
48 que irá verificar se há uma norma geral e se não houver impedimentos colocará apenas
49 patrono, paraninfo e homenageados da turma, além dos alunos. O Prof. Marcelo
50 esclareceu que usaram uma regra da EEIMVR. Também fez um histórico do processo e
51 que todas as turmas de graduandos entre 2010 e 2014 foram informadas da possibilidade,
52 e que apenas a primeira turma da Administração fez a placa, que foi colocada no espaço
53 da cantina. E mencionou que, salvo engano, seriam os dirigentes da data que os alunos se
54 formaram. O colegiado considerou que a discussão sobre pedidos de colocação de placa
55 de outras turmas deveria ser deixada para outro momento. No assunto Calendário da
56 CECRE, as datas foram aprovadas e houve uma sugestão de perguntar ao GT do
57 regramento do uso do espaço se indicam algum professor para compor a CECRE, caso
58 não indiquem, será feita uma consulta ampla, pois nenhum membro presente do colegiado
59 se voluntariou. Quanto ao informe da Comissão de Avaliação Local, o Departamento de
60 Ciências Contábeis indicará um docente e o prof. Seixas disse que a prof. Renata retoma
61 no segundo semestre e vai integrar novamente a CAL. A discente Ana Paulajá confirmou
62 a sua participação e da Bianca (representantes dos discentes no colegiado) na CAL. O
63 prof. Ricardo Pena suscitou uma conversa sobre formatura, principalmente sobre a
64 existência de formatura festiva. Foi sugerido pelo colegiado que a direção encaminhe aos
65 departamentos uma informação sobre a importância de realizar apenas a colação oficial
66 e, a pedido do prof. Ricardo, que possa ser informado que tipo de apoio a UFF oferece,
67 além do espaço. Foi citada a participação das técnicas Raphaela e Milene como
68 cerimonialistas e já com um roteiro definido. Em assuntos gerais, o Prof. Roberto Preu
69 trouxe uma discussão sobre mudança dos códigos de disciplinas para os departamentos
70 que efetivamente as ministram, pois considera necessário trazer as disciplinas ministradas
71 pelos docentes do VPS para o Departamento, pois não entram na carga horária do Curso
72 de Psicologia e se toma necessário um diálogo com outros cursos. O Prof. Ricardo falou
73 das entrevistas dos cotistas, que este ano acontecerá em Niterói. Em princípio pensou-se
74 na possibilidade de solicitar que fosse feita em Volta Redonda, mas a Prof. Ana Paula
75 lembrou que já está no edital e que não há como mudar. Ficou como sugestão verificar
76 com o Setor de Apoio Acadêmico se seria viável fazer aqui no próximo semestre, porém
77 a prof. Ana Paula ressaltou que já participou e o processo é muito trabalhoso. O prof.
78 Abegão agradeceu a presença de todos e como nada mais houve a tratar, foi encerrada a<fr
79 reunião às 16 horas e 17 minutos e lavrada a presente ata, que após lida e aprovada, será
80 assinada por todos os membros votantes do Colegiado, presentes na reunião.
81
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